
 

 

 

CANADA 
 

PROVINCE DE QUÉBEC 
 

MUNICIPALITÉ D’AUMOND 
 

Procès-verbal 10 août 2022 
 

Séance ordinaire du conseil de la Municipalité d'Aumond tenue au Centre culturel et 

communautaire situé au 664, route Principale à Aumond, le mercredi 10 août 2022 à 

compter de 19 h 00 et à laquelle étaient présents : 

 

Sont présents : 

 

M. Barry Ardis     

M. Robert Piché      

M. Sébastien Lafrenière   Mme Anne Lévesque  

 

 

Absence motivée : Mme Ariane Guilbault 

 

Mme Caroline Leruite, directrice générale par intérim à titre de secrétaire de la séance avise 

le conseil de la démission de monsieur Mario Langevin à titre de conseiller au siège #3. 
 

AVIS DE VACANCE – POSTE DE CONSEILLER, SIÈGE 3  

 

Avis est donné, conformément à l'article 333 de la Loi sur les élections et les référendums 

dans les municipalités, aux membres du conseil municipal de la vacance au poste de 

conseiller au siège #3 à la suite de la démission de monsieur Mario Langevin ayant pris effet 

le 9 août 2022. L’élection à ce poste sera incluse à la procédure d'élection partielle entreprise 

par la présidente d'élection conformément aux articles 335 et suivants de la loi.  

 

 

 

2022-08-A4624    Nomination Maire (mairesse) suppléant (e) 

 

CONSIDÉRANT la démission de monsieur Mario Langevin à titre 

de conseiller au siège #3; 

 

CONSIDÉRANT la vacance au poste de maire et que monsieur 

Langevin était aussi le maire suppléant; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est résolu de procéder à la nomination 

d’un(e) maire(mairesse) suppléant (e)  

 

• Le conseiller Sébastien Lafrenière propose la conseillère Anne 

Lévesque 

 

Anne Lévesque accepte et agira en tant que maire(mairesse) 

suppléant(e) et présidera les séances. 

 

      Adoptée à l’unanimité 

 

 

 

 



 

 

 

Ouverture de l’assemblée 

 

1.1   Vérification du quorum 

 

2022-08-A4625 Ouverture de l’assemblée 

 

Il est résolu de procéder à l'ouverture de la présente séance à compter 

de 19h03 sous la présidence de la conseillère Anne Lévesque, 

mairesse suppléante.  

 

Proposé par le conseiller Barry Ardis. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

 

2022-08-A4626 Adoption de l’ordre du jour  
 

Il est résolu d'adopter l'ordre du jour tel que déposé.  

 

Proposé par le conseiller Robert Piché. 

 

 
ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

 

1.1 Vérification du quorum ; 

1.2 Ouverture de l’assemblée ; 

1.3 Adoption de l’ordre du jour ; 

 

2. Adoption du procès-verbal de la séance antérieure 

 

2.1 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 13 juillet 2022 ; 

 

3. Comptes payables 

 

3.1 Approbation des listes des déboursés et des comptes à payer (juillet 2022) ; 

 

4 Incendie et sécurité publique 

 

4.1 Nomination de deux (2) officiers 

 

5. Voirie 

 

6. Loisirs et culture 

 

7. Hygiène du milieu et Environnement 

 

7.1 Demande d’autorisation – 48, chemin Baie Thompson 

7.2 Cession d’une partie du cadastre # 6 498 010– Autorisation de signature 

 

8. Urbanisme, Développement et Industrie 

 

9. Administration 

 

9.1 Élection partielle  

9.2 Liste des immeubles devant être vendus pour non paiement des taxes 



 

 

 

9.3 Mandat à représentant 

 

10. Varia 

 

11. Maire et conseillers 

 

11.1 Demande d’une succursale de la Société québécoise du cannabis (SQDC) 

 

12. Correspondance 

 

13. Période de questions   

 

14.      Levée de l'assemblée 

 

   Adoptée à l’unanimité. 

 

2. Adoption des procès-verbaux  

 

2022-08-A4627 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 13 juillet 

2022 

 

Il est résolu d'adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 13 

juillet 2022, tel que rédigé. 

 

Proposé par le conseiller Robert Piché. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

3. Comptes payables 

 

2022-08-A4628 Approbation des listes des déboursés et des comptes à payer  

 

CONSIDÉRANT que les listes des déboursés au 31 juillet 2022 

totalisent 128 453.93 $ et se détaillent comme suit :  

 

Comptes à payer :  78 100.83 $  

Comptes payés :  13 836.87 $  

Salaires :    36 516.23 $  

 

Chèque ou prélèvement annulé : aucun  

 

EN CONSÉQUENCE, il est résolu d’approuver, tel que déposé, les 

listes des déboursés.  

 

Proposé par le conseiller Barry Ardis. 

 

   Adoptée à l’unanimité. 

 
Certificat de disponibilité de crédits  

 

Je soussignée Caroline Leruite, directrice générale par intérim, certifie qu’il y a des 

crédits budgétaires ou extrabudgétaires disponibles pour les fins pour lesquels les 

dépenses ci-haut mentionnées sont engagées.  

 

_______________________ 

Caroline Leruite 

Directrice générale par intérim 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. Incendie et sécurité publique 

 

2022-08-A4629 Nomination de deux (2) officiers 

 

CONSIDÉRANT que le conseil désire nommer deux officiers qui 

travailleront conjointement avec le chef de la sécurité incendie; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est résolu à l’unanimité de nommer Jean-

François Sarrazin et Robert Boucher au titre d’officier de la brigade 

incendie d’Aumond. 

  

Proposé par le conseiller Sébastien Lafreniere. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

La conseillère Anne Lévesque se retire de la décision 

 

5. Voirie 

 

6. Loisirs et culture 
 

7.   Hygiène du milieu et Environnement 

 

2022-08-A4630 Demande d’autorisation – 48, chemin Baie Thompson 

 

CONSIDÉRANT que les propriétaires du 48, chemin de la Baie 

Thompson ont demandé l’autorisation de creuser sur l’emprise du 

chemin pour permettre l’installation de leur puit tel que demandé 

dans le plan et devis du technologue ; 

 

CONSIDÉRANT qu’ils s’engagent à remettre le chemin à l’état 

original après les travaux ; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est résolu à l’unanimité d’autoriser le 

creusage et de demander à l’inspecteur Charles Langevin d’émettre 

le certificat d’autorisation.  

  

Proposé par le conseiller Robert Piché. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

 

2022-08-A4631 Cession d’une partie du cadastre # 6 498 010– Autorisation de 

signature 

 

CONSIDÉRANT que le conseil désire régulariser le chemin Dault; 

 

CONSIDÉRANT QUE le conseil désire acquérir une partie du lot    

# 6 498 010 afin de reprendre le dit chemin; 

 

CONSIDÉRANT qu’une parcelle dudit chemin est incluse dans la 

propriété appartenant à monsieur Dault et madame Valiquette et 



 

 

 

qu’ils nous cèdent le droit de propriété de cette portion de  terrain 

gratuitement afin de régulariser la situation;  
 

CONSIDÉRANT QUE les frais afférents sont à la charge de la 

municipalité ; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est résolu d’autoriser le maire (la 

mairesse) ou le maire (mairesse) suppléant (e) et la directrice 

générale par intérim à signer pour et au nom de la municipalité pour 

cette transaction; 

 

Proposé par le conseiller Barry Ardis 

 

Adoptée à l’unanimité. 
 

Certificat de disponibilité de crédits  

 

Je soussignée Caroline Leruite, directrice générale par intérim, certifie qu’il y a des 

crédits budgétaires ou extrabudgétaires disponibles pour les fins pour lesquels les 

dépenses ci-haut mentionnées sont engagées.  

 

_______________________ 

Caroline Leruite 

Directrice générale par intérim 

 

8.   Urbanisme, Développement et Industrie 

 

9.   Administration 

 

2022-08-A4632 Élection partielle 

 
CONSIDÉRANT l’avis de la secrétaire-trésorière en regard de la 

démission de monsieur Alphée Moreau et de la vacance au poste de 

maire et de la vacance au poste de conseiller au siège #3;  

 

CONSIDÉRANT que la Loi sur les élections et les référendums 

demande de tenir l’élection dans les quatre (4) mois du présent avis;  

 

Il est résolu de tenir un scrutin le 02 octobre 2022.  

 

Proposé le conseiller Robert Piché. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

2022-08-A4633 Liste des immeubles devant être vendus pour non paiement des 

taxes 
 

CONSIDÉRANT que la secrétaire-trésorière a soumis au Conseil, 

pour examen et considération, un état des taxes foncières dues à la 

municipalité, à la date du 3 novembre 2022, afin de satisfaire aux 

exigences de l’article 1022 du Code municipal de la Province de 

Québec; 

 

IL EST PROPOSÉ ET RÉSOLU QUE : 

 

Ledit état soit et est approuvé par le Conseil et que la secrétaire-

trésorière, directrice générale par intérim prenne les procédures 

requises aux fins de faire vendre par la Municipalité régionale de 

comté (MRC) de la Vallée-de-la-Gatineau tous les immeubles de la 



 

 

 

municipalité dont les taxes foncières qui les grèvent n’ont pas été 

payées. 

 
Proposé par le conseiller Sébastien Lafrenière. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

2022-08-A4634 Mandat au représentant 

 

ATTENDU que la municipalité d’Aumond peut enchérir et 

acquérir des immeubles mis en vente pour taxes municipales 

impayées et ce, conformément à l’article 1038 du Code municipal; 

 

ATTENDU que certains immeubles seront mis en vente pour 

défaut de paiement des taxes et ce, selon la résolution portant le 

numéro 2022-07-A4619; 

 

ATTENDU que ce Conseil croit opportun d’autoriser le secrétaire-

trésorier, directeur général ou un représentant à enchérir et acquérir 

certains des immeubles mis en vente pour défaut de paiement de 

taxes; 

 
Il est proposé et résolu QUE : 

 
Conformément aux dispositions du Code municipal, ce Conseil 

autorise le secrétaire-trésorier, directeur général par intérim ou le 

maire ou le maire suppléant à enchérir pour et au nom de la 

municipalité pour certains immeubles faisant l’objet de la vente pour 

défaut de paiement de taxes à être tenue le 3 novembre 2022 et ce, 

jusqu’à concurrence des montants de taxes, en capital, intérêts et 

frais. 

 
Proposé par le conseiller Robert Piché. 

 
Adoptée à l’unanimité. 

10.  Varia 

 

11.  Maire et conseillers 

 

2022-08-A4635 Demande d’une succursale de la Société québécoise du 

cannabis (SQDC)  
 

CONSIDÉRANT le besoin d’avoir une succursale de la SQDC 

dans La Vallée-de-la-Gatineau ;  

 

CONSIDÉRANT que la Ville de Gracefield désire proposer son 

territoire afin d’accueillir une succursale ;  

 

En conséquence, il est unanimement résolu :  

De demander aux différents paliers gouvernementaux l’autorisation 

d’avoir une succursale de la SQDC sur le territoire de la Ville de 

Gracefield.  

 
Proposé par le conseiller Robert Piché. 

 

 

Adoptée à l’unanimité. 



 

 

 

 

12. Correspondance 

 

13. Période de questions 

 

14.  Levée de l’assemblée 

 

 

2022-08-A4636 Levée de l’assemblée 

 

Il est résolu de procéder à la levée de la présente séance, à 19h15. 

 

Proposé par le conseiller Sébastien Lafrenière. 

 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

 

               

Anne Lévesque   Caroline Leruite 

Mairesse suppléante   Directrice générale par intérim 

     Greffière-trésorière par intérim 
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